

# Toman habitantes de Los Reyes museo para impedir el saqueo por la alcaldía

**DEMANDAN CESAR A FUNCIONARIA DE COYOACÁN**

No permitiremos que sigan violentando nuestros derechos culturales como pueblo originario, advierten

**LAURA GÓMEZ FLORES**

El Museo de Sitio Arqueológico Hueytlilatl fue *tomado* este lunes por la comunidad para impedir el “saqueo y robo del acervo bibliográfico y arqueológico” por personal de la Dirección General de Cultura de la alcaldía Coyoacán, que encabeza Hilda Trujillo Soto, quien debe ser destituida, exigió.

Tras solicitar al personal abandonar las instalaciones, ubicadas en Plazuela de Los Reyes s/n, en el pueblo de Los Reyes Hueytlilatl, entre las calles Acolco y Ciénega, procedieron a la colocación de candados.

Además, en cartulinas explican que con esta *toma* buscan evitar el saqueo del acervo bibliográfico que está resguardado, pues personal de la alcaldía “pretendía llevarse los libros”, alrededor de tres centenares de ejemplares donados.

“No permitiremos que sigan violentando nuestros derechos culturales como pueblo originario. Las autoridades incumplieron con los acuerdos y compromisos para preservar este lugar, que abandonaron, por lo que las hacemos responsables de lo que pueda suceder”, señalaron.

Con base en la información que les hicieron llegar, personal de la Dirección de Cultura, de la subdirección de Programación y Promoción Cultural y de la subdirección de Tradición y Cultura iban a retirar ese número de libros donados.

Dichas donaciones fueron de personalidades mexicanas muy importantes en materia de arqueología e historia, los cuales “son valiosos tanto por su contenido como por su fecha de edición, y pertenecen al

pueblo, no a la alcaldía o a sus unidades administrativas”, aseveraron.

Integrantes de la comunidad denunciaron que ante “la orden previa de retirarlos, fueron colocados en la terraza del museo, a la intemperie, a principios de mes, por lo que se mojaron por las fuertes lluvias que se registraron”.

Comentaron que algunos ejemplares eran de Marina Anguiano y Águeda Fernández, entre otros, que integran la colección bibliográfica de la biblioteca del Museo de Sitio, por lo que se procederá legalmente.

A partir de este lunes, advirtieron, “no se permitirá el acceso al museo y en caso de que alguien de la alcaldía quiera ingresar, se tocan las campanas de la iglesia, porque no vamos a permitir que continúe este saqueo; estamos hartos de estos despojos. No más agandalle”.

Los pobladores de Los Reyes Hueytlilatl consideraron la realización de movilizaciones para impedir “el robo de nuestro acervo cultural. Somos un pueblo originario y exigimos a las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México que intervengan y pongan un alto a este despojo de la alcaldía Coyoacán”.

“

*Los libros que quieren retirar fueron donados al pueblo, no a la alcaldía*





▲ A partir de este lunes, advirtieron los pobladores de Los Reyes, Coyoacán, "no se permitirá el acceso al Museo de Sitio Arqueológico Hueytlatl, y en caso de que alguien de la alcaldía quiera ingresar, se tocarán las campanas de la iglesia porque no vamos a permitir que continúe este saqueo; estamos hartos de estos despojos". Foto proporcionada por vecinos

